

## Bundesrat: Registrierungspflicht von Wireless-Prepaid-Karten

**Nominiert:** Der Gesamtbundesrat, Bern

**Kategorie:** *Staat*

### Zusammenfassung:

sda-Meldung vom 30.11.07: (NZZ-online, 30.11.07):

"Auch der Bundesrat will eine Registrierung von Wireless-Prepaid-Karten. Er ist bereit, eine Motion von Nationalrätin Ida Glanzmann-Hunkeler (cvp., Luzern) anzunehmen, wie er am Freitag mitteilte.

Die Motionärin schlägt vor, das Post- und Fernmeldegesetz so zu revidieren, dass eine Teilnehmeridentifikation auch innerhalb von privaten Netzwerken obligatorisch wird. Insbesondere sollte feststellbar sein, welche Rechner einem solchen Netzwerk angeschlossen sind. Damit soll verhindert werden, dass unbemerkt Bilder mit pädophilen Darstellungen und Videos aus dem Internet heruntergeladen werden. Beim Kauf einer Wireless-Prepaid-Karte müssen heute die Personalien nicht angegeben werden.

Bei SIM-Karten fürs Handy wurde eine solche Pflicht 2003 eingeführt. Da man heute auch mit dem Computer telefonieren kann, müssten Wireless-Prepaid-Karten zwingend ebenfalls unter die Registrierungspflicht fallen, schreibt Glanzmann-Hunkeler."

Die Motion war für die Sitzung vom 21.12.07 im Nationalrat traktandiert, wurde aber verschoben. Status: Im Plenum noch nicht behandelt, bekämpft von Jasmin Hutter, Diskussion verschoben

Kommentar: Eine reichlich sinnlose Regulierungswut angesichts der unzähligen offenen Netze in jedem Siedlungsraum...

### Quellen:

- [http://www.nzz.ch/magazin/dossiers/bundesrat\\_fuer\\_registrierungspflicht\\_von\\_wireless-prepaid-karten\\_\\_1.592102.html](http://www.nzz.ch/magazin/dossiers/bundesrat_fuer_registrierungspflicht_von_wireless-prepaid-karten__1.592102.html)
- Motion 07.3627 Glanzmann-Hunkeler Ida. Registrierungspflicht von Wireless-Prepaid-Karten (in Curia Vista):  
[http://www.parlament.ch/D/Suche/Seiten/geschaefte.aspx?gesch\\_id=20073627](http://www.parlament.ch/D/Suche/Seiten/geschaefte.aspx?gesch_id=20073627)